

Argentina - ¿No se puede o no se quiere prevenir los femicidios?

Por: [Mariana Carbajal](#)

Globalización, 18 de febrero 2021

[Página 12](#)

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Derechos humanos, Justicia](#)

¿No se puede o no se quiere prevenir los femicidios? La pregunta suena boba. ¿Cómo no se va a querer? Entonces.... ¿No se puede? Estamos cansadas de hacer diagnósticos, de señalar lo que falta, lo que hace mal la justicia patriarcal o las fuerzas de seguridad. Mientras tanto, otra mujer es asesinada por su pareja o el ex. Y otra. Y una más, en una cuenta que parece no tener fin.

Desde hace años, el movimiento feminista reclama el efectivo cumplimiento de la educación sexual integral –que se aprobó en el año 2006 en el Congreso– como una política de Estado a largo plazo, federal, para que llegue a cada escuela para deconstruir desde la primera infancia el machismo que nos atraviesa a todes y prevenir, entre otras situaciones concretas, los noviazgos violentos: ya estaba en el petitorio de la primera marcha de Ni Una Menos, del 3 de junio de 2015, y sin embargo, todavía no llega a todas las aulas, fundamentalmente por falta de decisión política.

Hay docentes comprometidas que la promueven, pero no alcanza. Al punto que se tuvo que incluir en la Ley de Interrupción Voluntaria del Embarazo votada en diciembre, un artículo –el 13º– que dice que “El Estado nacional, las provincias, la Ciudad Autónoma de Buenos Aires y los municipios tienen la responsabilidad de implementar la ley 26.150, de Educación Sexual Integral, estableciendo políticas activas para la promoción y el fortalecimiento de la salud sexual y reproductiva de toda la población”. Es decir, el Congreso les recuerda a los gobiernos que no pueden seguir esquivando su responsabilidad frente a la ESI. La ley 26.150 cumplió ¡16 años! ¿No quieren o no pueden? Apenas, un ejemplo.

Donde se pone la lupa se encuentran dispositivos gubernamentales –a nivel local o provincial, o programas nacionales—con bajo presupuesto (siempre es menos del necesario) o sin recursos especializados para dar respuestas efectivas, oportunas, a las víctimas. Las activistas o promotoras de género que trabajan en territorio, en una ONG, en una red de mujeres, lo saben.

Como sucedió con la pandemia de covid-19 hace un año, quienes tienen el poder de tomar decisiones deberían alinearse para dar respuestas integrales y coordinadas. Pero ya. En pocas horas estaremos contando un nuevo femicidio.

Mariana Carbajal

La fuente original de este artículo es [Página 12](#)
Derechos de autor © [Mariana Carbajal](#), [Página 12](#), 2021

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Mariana Carbajal](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca